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ОТКРЫТИЕ
КОМИТЕТА

СОВЕЩАНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОГО КОНСУЛЬТАТИВНОГО 
ГОСУДАРСТВ-УЧАСТНИКОВ ВАРШАВСКОГО ДОГОВОРА

25 января в. Праге открылось совещание Политического консультатив
ного комитета государств—участников Варшавского Договора.

В совещании принимают участие:
От Народной Республики Болгарии —* Тодор Живков — Первый секре

тарь ЦК Болгарской коммунистической партии, Председатель Государст
венного совета Народной Республики Болгарии, -глава делегации; Станко 
Тодоров — член Политбюро ЦК БКП, Председатель Совета Министров 
НРБ: Петр Младенов — член ЦК БКП, министр иностранных дел: Констан
тин Теллалов — член ЦК БКП, заведующий международным отделам ЦК 
БКП;

От Венгерской Народной Республики — Янош Кадар — Первый секре
тарь ЦК Венгерской социалистической рабочей партии, глава делегации; 
Ене Фок — член Политбюро ЦК ВСРП, Председатель Венгерского рево
люционного рабоче-крестьянского правительства; Янош Петер — член ЦК 
ВСРП, министр иностранных дел;

От Германской Демократической Республики — Эрих Хонеккер — Пер
вый секретарь ЦК Социалистической единой партии Германии, глава деле
гации; Герман Аксен — член Политбюро, секретарь ЦК СЕПГ; Вольфганг 
Раухфус — член ЦК СЕПГ, заместитель Председателя Совета Министров 
ГДР; Отто Винцер — член ЦК СЕПГ, министр иностранных дел; Пауль 
Марковски — член ЦК СЕПГ, заведующий отделом международных отно
шений ЦК СЕПГ; Оскар Фишер — член ЦК СЕПГ, заместитель министра, 
иностранных дел; Вернер Эберлайн — член Ревизионной комиссии СЕПГ, 
заместитель заведующего отделом ЦК СЕПГ;

От Польской Народной Республики — Эдвард Терек — Первый секре
тарь ЦК Польской объединенной рабочей партии, глава делегации; Петр 
Ярошевич — член Политбюро ЦК ПОРП, Председатель Совета Министров 
ПНР- Стефан Олынозский — член Политбюро ЦК ПОРП, министр иност
ранных дел: Юзеф Тейхма — член Политбюро, секретарь ЦК ПОРП; 
Рышард Фелек — член Секретариата ЦК ПОРП, заведующий международ
ным отделом ЦК ПОРП; Станислав Трепчиньскии — член ЦК ПОРП, за
меститель министра иностранных дел;

От Социалистической Республики Румынии — Николае Чаушеску 
Генеральный секретарь Румынской коммунистической партии, Председа

тель Государственного, совета СРР, глава делегации; Ион Георге Маурер 
:— член Исполкома и Постоянного президиума ЦК РКП, Председатель Со
вета Министров СРР; Паул Никулеску-Мизил — член Исполкома и Посто
янного президиума ЦК РКП, секретарь ЦК РКП; Корнелиу Мэнеску — 
член ЦК РКП, министр иностранных дел;

От Союза Советских Социалистических Республик •— Л. И. Брежнев— 
Генеральный секретарь ЦК Коммунистической партии Советского Союза, 

-глава делегации; А. Н. Косыгин — член Политбюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров СССР; К. Ф. Катушев —. секретарь ЦК КПСС; 
К. В. Русаков — член ЦК КПСС, заведующий отделом ЦК КПСС; В, В. 
Кузнецов — член ЦК КПСС, первый заместитель министра иностранных 
дел СССР;

От Чехословацкой Социалистической Республики — Густав Гусак — 
Генеральный секретарь ЦК Коммунистической партии Чехословакии, гла
ва делегации; Людвик Свобода — член Президиума ЦК КПЧ, Президент 
ЧССР; Любомир Штроугал — член Президиума ЦК КПЧ, Председатель 
правительства ЧССР; Васил Биляк — член Президиума, секретарь ЦК 
КПЧ; Богуслав Хнеупек — член ЦК КПЧ, министр иностранных дел.

Совещание открыл Генеральный секретарь ЦК Коммунистической пар
тии Чехословакии тов. Г. Гусак, который сердечно приветствовал прибыв
шие в Прагу делегации.

Первое заседание прошло под председательством главы делегации Гер
манской Демократической Республики, Первого секретаря ЦК СЕПГ тоз 
Э. Хо-неккера.

На вечернем заседании председательствовал глава делегации Польской 
Народной Республики, Первый секретарь, ЦК ПОРП тов. Э. Терек.

Совещание рассматривало вопрос «Актуальные проблемы мира, безо
пасности и сотрудничества в Европе».

В работе совещания принимают участие главнокомандующий Объеди
ненными вооруженными силами государств—участников Варшавского До
говора Маршал' Советского Союза И. И. Якубовский и генеральный секре
тарь Политического .консультативного комитета государств — участников 
Варшавского Договора Н. П. Фирюбин.

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
н е ф т е т р а е с ы

Редакция совместно со штабом ударной стройки 
будет постоянно называть фамилии передовых 
строителей нефтепровода.

Сегодня газета «Красное знамя» публикует итоги 
соревнования рабочих и коллективов, отличившихся 
за вторую десятидневку января.

Потолочная бригада И. М. Давыденко из -СУ-1 
треста «Нефтепроводмонтаж» в самый сильный мо
роз ежедневно сваривала по 2,5 стыка на сварщика.

Потолочные бригады М. П. Артеменко и В. С. 
Еременко из СУ-3 треста «Нефтепроводмонтаж». 
Инициаторы соревнования под девизом «Два стыка 
на сварщика -в смену» постоянно выполняют свои 
обязательства.

Сварочно-монтажная бригада Б. В. Губина на 
строительстве Александровской нефтеперекачиваю
щей станции почти вдвое перевыполняет сменные 
задания. _

Изоляционно-укладочная колонна Т. М. Ядлося 
из СУ-5 объединения «Южгазпромстрой» заизоли- 
ровала и опустила в траншею 3 километра трубо
провода.

Бульдозерист В. Житяев из СМУ-5 треста «Со- 
юзпроводмеханизация» вместе с бригадой расчис
тил 10 километров трассы.

Бригада экскаваторщиков В. В. Константинова 
из этого же управления вырыла 2 километра тран
шеи.

П О С Л Е Д Н И Е
К И Л О М Е Т Р Ы

В Ингузетском леспромхо
зе отлично зарекомендовал 
себя вальщик Георгий Черна- 
ков (на снимке слева). Он 
значительно перевыполняет 
установленные нормы.

Фото В. Зыкоёа.

Успешно начала новый 
год бригада Алексея Федоро
вича Андрианова из .Макзыр- 
ского леспромхоза. Январ
ское задание она выполнила 
за 20 дней. Этот коллектив в 
минувшем году был инициа
тором соревнования за наи
высшую выработку среди 
бригад Верхнекетского рай
она. По итогам прошлого го
да бригада добилась второго 
результата в районе, загото
вив почти 32 тысячи кубо
метров леса.

Фото Г. Геннадина.

СОВЕРШ ЕНСТВОВАТЬ УПРАВЛЕНИЕ 
Н А Р О Д Н Ы М  Х О З Я Й С Т В О М
Всесоюзное совещание по применению вычислительной 
техники и автоматизированных систем управления

XXIV съезд КПСС наме
тил огромную программу в 
области совершенствования 
методов управления и пла
нирования на основе исполь
зования вычислительной тех
ники и экономико-математи
ческих методов в народном 
хозяйстве. Это будет способ
ствовать повышению эффек
тивности всего общественно
го производства, дальнейше
му росту производительно
сти труда. ,

Широкому использованию 
вычислительной техники и 
автоматизированных систем в 
девятой пятилетке посвящено 
открывшееся 25 января в 
Москве всесоюзное совеща
ние. Оно созвано Государст
венным комитетом Совета 
Министров СССР по науке и 
технике.

В работе совещания при
нимают участие член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А. .П. Кириленко, 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров, заме
стители Председателя Совета 
Министров СССР Н. К. Бай
баков, М. А. Лесечко, В. Н. 
Новиков, И. Т. Новиков, 
Л. В. Смирнов, ответствен
ные работники аппарата ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, союзных республик, 
краев и областей, видные 
ученые и специалисты, руко
водители министерств и ве
домств, директора предприя
тий, производственных объ
единений, научно-исследова
тельских и проектных орга
низаций.

Вступительным словом со
вещание открыл заместитель 
Председателя Совета Мини

стров СССР, председатель 
Государственного комитета 
Совета Министров СССР по 
науке и технике академик 
В. А. Кириллин.

— Электронно - вычисли
тельная техника и автомати
зированные системы управ
ления,— сказал он,—могучее 
средство ускорения научно- 
технического прогресса, по
вышения производительности 
общественного труда. Их ши
рокое использование позво
лит быстрее решить задачи в 
области, дальнейшего совер
шенствования управления на
родным хозяйством, намечен
ные в решениях XXIV съезда 
КПСС. Количество АСУ в 
новой пятилетке должно воз
расти более чем в шесть раз, 
а автоматических систем уп
равления технологическими 
процессами — примерно в 
пять раз. Большое значение 
будет иметь разработка об
щегосударственной автома
тизированной системы сбора, 
учета и обработки , информа
ции для планирования и уп
равления народным хозяйст
вом.

Всесоюзное совещание, 
подчеркнул В. А. Кириллин, 
даст возможность обобщить 
опыт применения вычисли
тельной техники и автомати
зированных систем, вырабо
тать рекомендации, направ
ленные на дальнейшее совер
шенствование управления на
родным хозяйством.

В девятой пятилетке на
мечено создать более 
двух тысяч вычислительных 
центров. Увеличится и вы
пуск электронно-вычисли
тельных машин. Начиная с 
1972 года в народное хозяй
ство начнут поступать более

совершенные ЭВМ —  на ин
тегральных схемах.

Применение экономико- 
математических методов в со
четании с возможностями 
электронно -  вычислительных 
машин позволяет получать 
важные результаты. В Мини
стерстве приборостроения, 
средств автоматизации и си
стем управления, например, 
производится последователь
ный расчет показателей пла
нов предприятий, подотрас
лей и отраслей в целом.

Эти и другие данные о со
стоянии и перспективах при
менения вычислительной тех
ники в различных отраслях 
народного хозяйства были 
приведены в докладах, с ко
торыми выступили первый 
заместитель председателя Го
сударственного комитета Со
вета Министров СССР по 
науке и технике, член-кор
респондент АН СССР Д. Г. 
Жимерин, заместитель пред
седателя Госплана СССР 
М. Е. Раковский, министр 
приборостроения, средств ав
томатизации и систем управ
ления К. Н. Руднев, министр 
радиопромышленности В. Д. 
Калмыков, министр связи 
СССР Н. Д. Псурцев, ми
нистр черной металлургии 
СССР И. П. Казанец, ми-' 
нистр нефтяной промышлен
ности В. Д. Шашин, министр 
станкостроительной и инстру
ментальной промышленности 
А. И. Костоусов и другие. 
Подготовке специалистов по 
АСУ в высших и средних 
учебных заведениях страны 
посвятил свое выступление 
министр высшего и среднего 
специального образования 
СССР В. П. Елютин.

(ТАСС).

СЕРДЕЧНЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ
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Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный направил 
Президенту республики Ин
дии Варахагири Венката Ги
ри телеграмму, в которой пе
редал сердечные поздравле
ния по случаю национального 
праздника Индии — 22-й 
годовщины провозглашения 
республики.

В телеграмме говорится, 
что советские люди питают 
самые дружеские чувства к 
индийскому народу и иск
ренне радуются его успехам 
в развитии экономики и ук
реплении национальной неза
висимости Индии. Они с 
удовлетворением отмечают, 
что за последние годы неиз
меримо возрос международ
ный авторитет Индии, высту
пающей за мир и дружбу 
между народами.

В телеграмме выражается 
уверенность, что дружествен
ные отношения между наши
ми странами, скрепленные 
Договором о мире, дружбе и 
сотрудничестве, "получат 
дальнейшее развитие в инте
ресах народов Индии и Со
ветского Союза и будут иг
рать все возрастающую роль 
в деле укрепления всеобщего 
мира. * * * -

Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гин направил Премьер-Мини
стру Республики Индии Ин
дире Ганди телеграмму, в 
которой передал сердечные 
поздравления.

В телеграмме говорится, 
что все советские люди, как 
верные и искренние друзья, 
радуются успехам, достигну
тым индийским народом на

пути строительства новой Ин
дии, укреплению ее прести
жа и международного авто
ритета. В Советском Союзе 
вызывает большое удовлет
ворение неуклонное развитие 
дружественных советско-ин
дийских отношений, что на
шло свое яркое выражение в 
подписании Договора о мире, 
дружбе и сотрудничестве 
между СССР и Индией.

В телеграмме выражается 
уверенность, что отношения 
подлинной дружбы и всесто
роннего сотрудничества меж
ду нашими странами будут и 
впредь крепнуть и расши
ряться на благо народов Ин
дии и Советского Союза, в 
интересах укрепления мира 
в Азии и во.всем-мире.

(ТАСС).

Праздник дружественной Индии
Торжественное собрание общественности Москвы

Дружественный индий
ский народ отмечает боль
шой национальный праздник 
— 22-ю годовщину со дня 
провозглашения республики.
Представители обществен

ности Москвы, активисты 
Общества советско-индий
ских культурных связей соб
рались 24 января во Дворце 
культуры «Метростроя», 
чтобы торжественно отме

тить эту знаменательную да
ту.

Собрание открыл вице- 
президент Общества совет
ско-индийских культурных 
связей, министр здравоохра
нения СССР Б. В,- Петров
ский.

Докладчик — президент 
Общества советско-индий
ских культурных связей, ми
нистр СССР Н. В. Голдин 
подчеркнул, что в основе

дружественных отношений 
между Советским Союзом и 
Индией лежит общность ин
тересов в укреплении наци
ональной независимости ос
вободившихся стран, мира и 
безопасности.

Тепло встретили участни
ки собрания выступление 
посла Республики Индии в 
СССР К. Ш. Шелванкара.

(ТАСС).

В И З И Т  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
ТОКИО, 25 января. 

(ТАСС). Сегодня министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко нанес визит 
императору Японии Хирохи-

то и имел с ним дружествен
ную беседу.

На беседе присутствовал 
посол СССР в Японии О. А. 
Трояновский.

Во второй половине дня 
А. А. Громыко выехал в На
гоя — третий после Токио и 
Осака промышленно-финан
совый, торговый и культур
ный центр Японии. Из Нагоя 
советский гость направился в 
город Тоба.

Завершается прокладка 
нефтепровода ’ Александров
ское — Анжеро-Судженск 
на1 территории Александров
ского района. Многие строи
тельные подразделения уже 
перебазировались на южное 
плечо нефтепровода. Пока 
продолжаются работы на 
участках Окуневка, «20 лет 
Октября» и в Прохоркине. 
Всего на 20 января по рай
ону осталось сварить 13 ки
лометров, изолировать 32 
километра, опустить в тран
шею 37 километров, засы
пать 52 километра и проко
пать 3,5 километра траншеи.

Основные работы идут 
сейчас на участке. Окуневка 
и «20 лет Октября». На 
днях сюда прибыло еще 20 
человек для:укрепления кол
лектива участка А. Инамо- 
ва. Здесь организована двух
сменная работа;

Большой -объем работ 
нужно выполнить землерой- 
щикам СУ-8 треста «Союз- 
проводмеханизация». На

участке Окуневка им пред
стоит засыпать 16,2 кило
метра, на участке «20 лет 
Октября» — 14,2 километра, 
а в Прохоркине — 22 кило
метра траншеи. Сроки очень 
сжаты, и землеройщики сей
час прилагают все усилия, 
чтобы завершить работу в 
начале февраля.

На участке «20 лет Ок
тября» предстоит сварить 
около 4 километров, 8 ки
лометров заизолировать и 
опустить в траншей, 14 ки
лометров засыпать. Это 
большой объем работ. Силь
ные январские морозы  ̂за
держали работы. Сейчас 
нужно наверстывать упу
щенное. Строители нефте
провода уверены, что они 
все работы выполнят в срок.

Большую озабоченность 
вызывает строительство го
ловной насосной станции и 
парка резервуаров. Принима- 

: ются меры- для ускорения 
работ.

В. ЖУКОВ.
Александровский район.

........................................................................................IIIIIHIIIIIHH........ .

РЕЗЕРВЫ, КОТОРЫЕ МЫ ВЫВКРЙЕМ

И д е т  подкрепление
Строители нефтепровода 

Александровское —  Анжеро- 
Судженск усилили работы на 
всех участках трассы. С каж
дым днем к ним прибывает 
подкрепление. Приступили к 
работе новые бригады у мон

тажников, землеройщиков.
Вчера из Томска на трассу 
выехали 2  бригады нзоляцион- 
ников. Они будут работать во 
вторую смену на участках 
треста « У  рал нефтегазе трой»,

Г. НИКОЛАЕВ.

Вот уже несколько лет 
наш леспромхоз работает до
статочно устойчиво. План 
первого года новой пятилет
ки перевыполнен. По срав
нению с 1970 годом объем 
лесозаготовок возрос почти 
на 9 тысяч кубометров.

Эта ритмичность достига
ется нелегко. Трудностей у 
коллектива немало: вырабо
танный лесосечный - фонд, 
сезонная работа двух лесо
пунктов--; Чаинского и Нюр- 
синского. большая отдален
ность верхних складов. от 
нижних (до 80 километров), 
нехватка лесовозных машин. 
Впрочем, подобные трудно
сти переживает большинство 
леспромхозов области. Вы
ход из них ищет каждый 
коллектив.

За счет чего нам удается 
удерживать производствен
ный ритм? Прежде всего за 
счет повышения ответствен
ности инженерно-техниче
ских работников, усиления 
их роли в организации про
изводства, и особенно роли

мастеров. Оплата их труда 
поставлена в зависимость 
от того, как выполняются 
планы комплексными брига
дами, участками. Все вопро
сы, большие и малые, име
ющие отношение к произ
водству, должны решать 
мастера, ' и решать опера
тивно, без проволочек. Мы 
оцениваем их умение и ор
ганизаторские способности 
по результатам. Мастер 
верхнего склада Иксинского 
лесопункта Николай Федо
рович Дурнев и мастер верх
него склада Обского лесо" 
пункта Геннадий Делов де
ловиты; энергичны.

Мастер обязан быть ор
ганизатором социалистиче
ского соревнования, создать 
условия для высокопроизво
дительного труда, добиваться 
гласности соревнования. На
ши мастера . своевременно 
знакомят коллективы с за
даниями на полмесяца и на 
каждый день. Таблицы это
го соревнования заполняют
ся ежедневно. О том, как 
закончился день, рассказы
вается еще и по местному 
радио.

Одна из главных наших

забот — постоянство соста
ва бригад. При их формиро
вании не допускается адми
нистративного нажима, под
бираются люди добровольно. 
Это очень важно для укреп
ления трудовой дисциплины. 
Порою случается так: . одна 
бригада не хочет брать че
ловека, другая тоже, 
третья... И такой работник 
невольно задумывается над 
своим отношением к труду. 
Начальники лесопунктов и 
мастера, разумеется, не без- 

_ участны к судьбе людей 
' «трудных», работу им пре
доставляют. Но делают это, 
непременно считаясь с мне
нием коллективов.

Если бригады работают в 
постоянном составе, их ус
пех будет наверняка посто
янным, устойчивым. В таком 
коллективе легче всесторон
не продумать обязательства. 
Они будут реальными — 
борьба за их выполнение 
станет настойчивой, дейст
венной.

Но администрация лес
промхоза тоже должна нести 
ответственность за слово 
рабочих, создавать условия, 
при которых бригады смогут

добиваться наивысших ре
зультатов. За предыдущие 
годы нам удалось внедрить 
на основных процессах од-' 
нотипные механизмы: на
трелевке тракторы «ТДТ-75», 
на вывозке — автомобили 
«МАЗ-209». Чтобы техника 
использовалась эффективнее, 
созданы специальные ре- 
монтно - профилактические 
бригады. Их мы укрепили 
квалифицированными опыт
ными кадрами. Но главная 
задача, конечно, в том, что
бы поломок было меньше. 
Тех, кто к технике относится 
бережно, увеличивает меж
ремонтные сроки работы, 
экономит запчасти и инстру
менты, мы поощряем и ма
териально, и морально.

Лучшему использованию 
техники способствует то, что 
все тракторы в лесу имеют 
теплые стоянки. Построены 
и четыре автогаража.

Немало делается в лес
промхозе для закрепления 
кадров. Ведем мы строи
тельство жилья своими си
лами. За два года сдали в 
эксплуатацию 70 квартир. 
На лесопунктах построены 
общежития, магазины.

Лучшие наши коллективы 
успешно справились с пла
нами и обязательствами на 
первый год пятилетки. За
готовила около 22 тысяч 
кубометров бригада Михаи
ла Михайловича Баранов
ского с Иксинского лесо
пункта. Отличные показатели 
и в бригаде Антона Франце
вича Александровича. На 
нижнем складе Обского ле
сопункта отличаются кол
лективы, работу которых 
возглавляют Григорий Вла
сович Белоусов и Яков Пет
рович Вайхель. Каждая из 
них разделала больше чем 
по 20 тысяч кубометров.

Своевременно мы подго
товились к работе во втором 
году пятилетки. По примеру 
лесозаготовителей Асинов- 
ского леспромхоза решили 
вывезти в первом квартале с 
верхних складов на нижние 
160 тысяч кубометров, что 
составит 48 процентов годо
вого плана вывозки. Задача 
вполне реальная: в 1971 го
ду за это же время было 
вывезено 150 тысяч кубо
метров, что составило 45 
процентов от годового пла

на. А вот расчеты по раз
делке. В первом квартале 
планируем раскряжевать 140 
тысяч кубометров, это будет 
40 процентов годового пла
на (в 1971 году в январе — 
марте объем раскряжевки 
составил 137.700 кубомет
ров).

На вывозку хлыстов в 
первом квартале поставлено 
38 автомобилей. При* двух- 

• сменной работе ими будет 
доставляться с верхних скла
дов на нижние по 2.100. ку
бометров хлыстов в сутки. 
Днем и ночью на всех лесо
возных трассах работают 
дорожно-ремонтные машины, 
чтобы содержать дороги по
стоянно в хорошем состоя
нии.

Основные предпосылки 
для успешной работы во 
втором году новой пятилет
ки в леспромхозе созданы. 
Это постоянные кадры. И,
без сомнения, чаинцы со
хранят свою традицию — 
досрочно выполнять госу
дарственные планы.

В. ДЕТЧИК, 
главный инженер Чаин- 
ейого леспромхоза объ
единения «Томлеспром».

1
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Б р е м я  п р о г у л а
На открытом партийном 

собрании коллектива же
лезной дороги Ергайского 
леспромхоза говорили о 
трудовой дисциплине. Вы
ступления были резкими. 
Предложения сыпались са
мые противоречивые, меры 
воздействия • против про
гульщиков предлагались 
крайние: «Лишить премиаль
ных за прогульщика весь 
экипаж, пусть отвечают за 
того, с кем работают». «Не 
допускать прогульщика к 
работе неделю. Захотел от
дохнуть — пускай отдыхает 
дней пять-семь, чтоб ни
чего не заработал».

Возможно, у человека, 
знакомого с. законами, эти 
предложения вызовут улыб
ку. На лицах рабочих улы
бок не было. И так одинако
вы были они в своем гневе, 
что чувствовалось: устали 

* терпеть.
И вот что любопытно'. До

рога из всех цехов лес- ' 
промхоза как раз считает
ся самым благополучным 
участком по трудовой дис
циплине. Вчетверо-впятеро 
больше случаев нарушений в 
лесопунктах. Но и такое 
«благополучие», ©идать, бы
ло не по душе железнодорож
никам. Недаром секретарь 
парткома леспромхоза Иван 
Григорьевич Колбышев гово
рил: на дороге крепкая 
партийная организация, на
род в основном кадровый, 
принципиальный.

Выступления рабочих при 
всей их категоричности на
талкивали на мысль, что 
борьба с нарушителями 
трудовой дисциплины ведется 
часто методами однообразны
ми и оттого малоэффектив
ными. Встречи с некоторыми 
прогульщиками в Ергайском 
леспромхозе подтвердили 
это.

«НЕЗАМЕТНЫЙ»
Таких, как рабочий ниж

него склада Ергайского лесо
пункта Александр Стеценко, 
старший машинист тепло
воза В. И. Шелестов назвал 
на собрании прогульщиками 
«незаметными». У них два- 
три прогула в год. Незамет
но вроде. Но «незаметные» 
чередуются. Выходит на ра
боту Стеценко, прогуливает 
Петров.- И так за год 
2.542 челюве«о-дня потеряно 
только в Ергайском лес
промхозе. А во всем объеди
нении «Томлеспром» — 
39.644.

Конечно, прогульщик те
ряет в заработке. Система 
лишения премиальных, на
до сказать, действует в лес
промхозе неукоснительно. 
Вот только, почувствовав 
«легкость» своих карманов 
после прогула, Стеценко и 
Петров не осознают, что кое- 
что взяли и из кармана го
сударства.

В свете больших потерь 
объединения ергайцы вы- 
глядят не столь мрачно, 
как добрый десяток дру
гих леспромхозов: в прош
лом году ергайцы остались, 
должны 11 тысяч кубомет

ров леса. Называются раз
ные причины — плохая по
года, нечеткая организация 
труда, нерациональное соот
ношение рабочих. занятых 
в основном и вспомогатель
ных производствах. Неиз
вестно, как уменьшился бы 
долг; будь иным и то, и 
другое, и третье. Ведь не
которые из этих факторов 
трудно перевести в кубо
метры. Но тяжелое бремя 
потерь рабочего времени 
точно взвешено на весах про
изводства. . Оказалось, что 
не будь прогулов, леспром
хоз мог. не. только выпол
нить план, до и . обязатель
ства. Ущерб Материальный 
й моральный.

Вернемся к «незаметно
му» Стеценко. Когда я на
звал ему цифры потерь ра
бочего времени из-за прогу
лов, он широко открыл, гла
за. И для многих, с кем мне 
приходилось встречаться в 
леспромхозе, они были от
кровением. Это заставляет 
по-иному взглянуть на не- 

. которые формы устной и 
наглядной агитации. Очевид
но, уже недостаточно при
зывов равняться на передо
виков и плакатов с их высо
кими показателями. Надо 
рассказывать и показывать 
в цифрах и фактах, во что 
обходятся хозяйству, госу
дарству один, десять, сто 
прогулов. Для ергайцев, 
например, было бы небезын
тересно узнать, что пятнад
цать тысяч кубометров, упу
щенных из-за потерь рабо
чего времени, стоят более 
150 тысяч рублей. Для срав- * 
нения — капитальный ре
монт клуба обошелся в со
рок тысяч. А три двух
квартирных дома, построен
ных за счет фонда соцкульт
быта, стоили 36 тысяч. Или 
такие цифры. Непроизводи
тельные расходы в леспром
хозе составили за год 88 ты
сяч рублей. И 60 из них — 
из-за нарушения технологии 
лесозаготовок, то есть из-за 
небрежности.

Результаты бесхозяйст
венности тоже могут воспи
тывать!

Стеценко рассказывал, 
как реагировали на его про
гулы в лесопункте. На пер
вый раз ему велено было 
написать объяснительную. 
На второй — опять была 
объяснительная вместе с 
внушением мастера. И толь
ко после третьего прогула 
с ним разговаривала вся 
бригада. Вот ощущение от 
этого разговора: «Совесть 
убивает...»

Слушая его, я вспомнил 
плаш мероприятий, который 
наметил партком после об
суждения на рабочих собра
ниях обращения ветеранов 
лесной промышленности. 
Восемь пунктов плана — 
технические мероприятия. В 
них все конкретно. Далее в 
плане воспитательная и мас
сово-политическая работа— 
13 пунктов. Но девять из 
них носят общий , характер: 
«усилить», «повышать», 
«использовать соревнование 
для...» и т. п.

Между тем уже из рас
сказа Стеценко ясно было, 
что общественность во мно
гих случаях реагирует на 
прогулы упрощенно, без 
учета возраста, характера, 
вообще личности человека. 
Очевидно, для молодых̂  ра
бочих, подобных Стеценко, 
наиболее действенно обсуж
дение в коллективе самого 
первого нарушения дисцип
лины. Но сказывается инер
ция, привычен сам факт — 
прогул. И потому на свет 
появляются объяснительные, 
создавая у прогульщика 
ощущение незначительно
сти проступка.

«КАДРОВЫЙ»
Обычно, когда человека 

нет на работе, о нем трево
жатся. О Владимире Кле- 
пацком в Красноярском ле
сопункте такой тревоги нет. 
Что с ним случается —все 
знают. Как о чем-то дале
ком, туманном, вспоминает 
этот человек время, когда 
работал без прогулов.

В леспромхозе Клепацкий 
уже двенадцатый год, ста
ло быть, кадровый работник. 
И прогульщик Клепацкий, 
если можно так выразиться, 
тоже кадровый. Прогульщик 
опасен везде. Но больше 
там, где процесс труда кол
лективный: на конвейере в 
бригаде. Клепацкий в этом 
смысле опасен вдвойне, ибо 
у него не только ведущая 
профессия — вальщик,— он 
еще и бригадир.

—■ Как же работает в та
кие дни ваша бригада?

— Если есть вальщик — 
заменяют, а если нет— про
стаивают, — удивляется мое
му неведению бригадир.

На 1971 год бригада Кле- 
пацкого брала обязательство 
заготовить 21 тысячу кубо
метров леса. Итог года —- 
16.680. В графике работы 
Красноярского лесопункта 
за первую декаду января 
против бригады Клепацко- 
го восемь черных цифр из 
десяти: невыполнение днев
ной нормы. На треть, на по
ловину...'

Похмелье не дает ему ра
ботать в полную силу.

— Что же вам говорят 
товарищи по бригаде?

Оказывается, беседы с 
прогульщиком ведутся в ос
новном с помощью объясни
тельных. Раз, правда, об
суждали Клепацкого на ра
бочем собрании, но... в его 
отсутствие.

— И все же если однаж
ды товарищам вашим и ру
ководителям 'йёсЬйункта' на
доест и они прогонят вас из 
коллектива?

Клепацкий усмехнулся:
— У нас одна организа

ция увольняет, другая при
нимает.

Итак, перед нами тип во
инствующего прогульщика. 
Он спекулирует на нехватке 
кадров. Боясь потерять 
вальщика, руководители ле
сопункта не смеют решитель
но выступить против него. 
И примиренчество породило

беспрецедентный факт — 
прогульщик на посту брига
дира. Факт, достаточно ярко 
характеризующий работу с 
кадрами и воспитательный 
процесс на лесопункте.

У нас немало любителей 
поговорить о мягкости зако
нодательства к нарушителям 
трудовой дисциплины. Од
нако закон с того же Кле
пацкого мог бы живо сбить 
спесь. Судите-сами. Если 
прогульщика уволить, он 
сразу потеряет право на 
дополнительную оплату за 
выслугу лет. У Клепацкого 
она составляет 25 процен
тов от годовой тарифной, 
ставки. Но что увольнение, 
ведь даже на неквалифици
рованную работу Клепац
кого за прогулы ни разу не 
переводили. Стремление 
«выбить» план любой ценой 
заслоняет от руководителей 
лесопункта моральный
ущерб, который наносит не
исправимый прогульщик 
коллективу.

Вообще многие из тех 
мер, что закон разрешает 
использовать против про
гульщиков, не применяются. 
Облсовпроф, например, об
наружил недавно на заво
дах случаи, когда прогуль
щикам бесплатно давались 
«горящие» путевки в дома 
отдыха. Не знаю, каким ог
нем горела та путевка, по 
которой ездил на курорт 
Клепацкий, но обошлась она 
ему всего в 30 рублей. Во- 
первых, была 30-процентной, 
а во-вторых, дорога бес
платная — льгота для севе
рян. Надо сказать, про
гульщик должным образом 
отплатил цехкому и руко
водителям лесопункта за 
беспринципность. Возвратив
шись с курорта, он запил в 
первый же рабочий день.

Мы встретились с Кле- 
пацким в кабинете начальни
ка лесопункта. Он получал 
очередное внушение за про
гул. Подтверждались сло
ва, сказанные на собрании 
железнодорожников маши
нистом Н. М. Безрукавых^

— Обсуждение прогуль
щиков часто не выходит из 
дверей кабинета. Рабочие 
о мерах, которые применя
ются к нарушителям трудо
вой дисциплины, узнают 
«скользом», ' через много 
дней.

Упрек рабочего справед
лив. Прогульщики редко 
еще держат ответ перед кол
лективами, чаще прячут 
глаза в кабинетах руково
дителей. В Ергайском лес
промхозе, например, из 
552 прогульщиков только на 

■ 29 переданы дела в товарщ 
- щёё'Йие "ёуды. Тут не тре- 

буетей' длинных коммента- 
‘ риев." Конечно, где следуёт,' 

«надо власть употребить». 
Но чем дальше, тем больше 
главную роль в Боепитании 
человека будет иметь кол
лектив. Так заключил свое 
выступление на собрании 
Николай Михайлович Безру- 
кавых. И собрание с ним со
гласилось.

С. ВЫГОН.
Ергайский леспромхоз,
п. Красный Яр.

Се ми н а р  л е к т о р о в  в К и р о в е
КИРОВ, 25 января. 

(ТАСС). «XXIV съезд КПСС 
и актуальные проблемы ком
мунистического строитель
ства» — этой теме посвящен 
открывшийся здесь трехднев

ный семинар. В нем участву
ют более 400 лекторов, пре
подавателей истории партии, 
научного коммунизма и пар
тийных работников Ярослав
ской, Владимирской, Воло

годской, Горьковской*, Перм
ской, Мордовской, Чуваш
ской, Татарской, Удмуртской 
и других областей и автоном
ных республик Российской 
Федерации.

Собравшиеся прослушают 
лекции о дальнейшем возра
стании роли. КПСС в комму
нистическом строительстве, о 
развитии социальной струк
туры советского общества, об 
экономической политике пар
тии на современном этапе.

Около 30 лет по-ударному 
трудится токарем Василий 
Иванович Поздняков. Под 
стать своему учителю и 
Игорь Краснослободцев. Оба

они ежедневно перевыполня
ют норму выработки в пол
тора раза. Многие рабочие в 
механическом цехе Моряков- 
ской РЭБ напряженно тру

дятся в эти дни. Идут сроч
ные заказы для ремонта су
дов, Находящихся на отстое в 
затоне.

Фото В. Рыбалова.

НА КОМСОМОЛЬСКИХ КОНФЕРЕНЦИЯХ

ОГОНЬ МОЛОДЫХ СЕРДЕЦ
Когда мы произносим 

слово «обновление», подра
зумеваем совершенствова
ние, качественное улучше
ние чего-то на базе старого, 
сложившегося. У сегодняш
него севера Томской об
ласти нет своего индуст
риального. прошлого. Его 
индустрия возникла не
сколько лет назад, и все мы 
являемся свидетелями ее 
рождения. Несмотря на это, 
темп роста удивляет нас. 
Вроде бы в далекое прош
лое ушло время, когда Том
ский нефтепромысел отгру
зил стране за год первые 48 
тысяч тонн нефти. Но все 
это было совсем недавно, по
тому что участники этого 
события не вышли еще из 
Комсомольского возраста.

На Александровской рай
онной отчетно-выборной ком
сомольской конференции 
шел разговор об участии мо
лодежи района в освоении 
природных богатств томско
го севера. В Доме культуры 
собрались лучшие предста
вители молодежи из Стреже- 
вого, ' Александровского, 
Светлой Протоки, Новони
кольского и других посел
ков. На ударных стройках, 
севера трудится свыше 
1.600 комсомольцев. Л1 но
ше из.них зарекомендовали 
себя с самой лучшей сторо
ны.

В отчетном докладе, с ко
торым выступил В. Н. Ни
кольский, не назывались фа
милии каменщиков Тараса 
Карабина и Николая Лебеде
ва из комсомольско-молодеж
ного управления треста 
«Томскгазстрой». Но я хочу 
сказать о них хотя бы не
сколько слов. И вот почему. 
Комсомолец Т. Карабин при
ехал на томскую землю из 
Закарпатья. В Стрешевом 
получил высший, пятый раз
ряд каменщика. На прохо
дившем летом смотре-кон
курсе каменщиков треста 
его мастерство получило 
признание.

Николай Лебедев при
ехал в Стрежевой, демобили

зовавшись из Советской Ар
мии. Поработал в одной из 
лучших бригад треста, кото
рой руководит Николай Ба
ланда'. В прошлом году сам 
возглавил бригаду, состав
ленную из демобилизован
ных воинов.

Судьбы двух этих ребят 
являются типичными для се
вера. Здесь люди совершен
ствуют или приобретают 
новую для себя специаль
ность, проходят экзамен на 
гражданскую зрелость.
Здесь происходит становле
ние характеров.

— В Стрежевом, самом 
молодежном городе области, 
— сказал секретарь объеди
ненного комитета комсомола 
поселка- Владимир Байда,—  
трудится 48 комсомольско- 
молодежных коллективов. 
Наша стройка вошла в чис
ло передовых всесоюзных 
ударных строек и награжде
на Памятной лентой ЦК 
ВЛКСМ. Особенно хорошо 
трудится комсомольско-мо
лодежное управление треста 
«Томскгазстрой», занявшее 
второе место в смотре кол
лективов ударных строек 
страны.

О делах стрежевской мо
лодежи рассказывали сек
ретарь комсомольской орга
низации СМУ-2 А. Чистяков, 
старшая пионервожатая
В. Зарубина, начальник 
штаба ударной комсомоль
ской стройки В. Куренков, 
продавец Н. Метелькова и 
многие другие. Через все 
высказывания проходила 
одна мысль: молодежь посел
ка многое сделала для ста
новления нефтедобывающей 
промышленности области» но 
резервов увеличения произ
водительности труда еще 
много.

Вместе с наращиванием 
мощностей промысла перед 
молодежью района стоит 
задача:/сделать все возмож
ное для пуска в срок нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск. Хорошо

потрудился на строительстве 
линейной части нефтепрово
да комсомольско-молодеж
ный участок СУ-3 треста 
«Нефтёпроводмоятаж» под 
руководством Ф. Хакимова. 
С большим воодушевлением 
трудится молодежь Стреже- 
вого на строительстве пу
скового комплекса Александ
ровской нефтеперекачиваю
щей станции.

Развитие нефтедобываю
щей промышленности было 
бы невозможно без открытий 
геологов. Поэтому' с таким 
вниманием участники конфе
ренции выслушали выступ
ление помощника бурильщи
ка Александровской нефте
разведочной экспедиции 
А. Баянова. Он рассказал о 
делах своей бригады, о пои
сках кладовых природных 
богатств.

Вместе с нефтяной инду
стрией развивается и ин
дустрия быта. И в этом 
участвует молодежь. Инте
ресно, горячо рассказала о 
работе своего коллектива 
продавец орса нефтедобы
вающего управления «Томск
нефть» Н. Метелькова. Кол
лектив все время в поиске, в 
течение года ему присужда
лись переходящие знамеды 
Министерства торговли 
РСФСР, урса, райкома 
КПСС и райисполкома.

Молодые александровцы 
находятся на одном из самых 
важных участков развития 
производительных сил обла
сти. На их счету немало 
славных трудовых побед. 
Большинство предприятий 
района досрочно выполнило 
план прошлого года, и это 
является хорошим залогом 
будущих успехов. В обяза
тельствах на нынешний год 
предусматривается еще 
больший рост производи
тельности труда, улучшение 
основных экономических по
казателей. Комсомольцам 
есть где приложить энергию, 
знания.

С. ВТОРУШИН, 
наш соб. корр.

Дмитрий Терепа — водолаз. Сейчас подводники из 
СУПТР-10 треста «Союзподводгазстрой» прокладывают 
нефтепровод Александровское — Анжеро-Судженск 
через реку Васюган у поселка Бондарка Каргасокского 
района. На счету у Дмитрия он не первый. За 6 лет рабо
ты ему приходилось прокладывать переходы через реки в

Фото В. Казанцева.

ЛИ П ЕЦ К. На Данковском хи
мическом заводе вступил в 
строй крупный цех, который 
выпускает высококачественные 
лаки, сырье для производства 
пластиков ч кремннйорганиче- 
ские жидкости, необходимые в 
различных отраслях народного 
хозяйства. Химики взяли обя
зательство досрочно освоить 
мощности цеха. В результате 
производство продукции на 
предприятии увеличится почти 
на треть.

ВИЛЬНЮ С. На южной окраине 
Вильнюса сдана в эксплуата
цию крупнейшая в Литве стан
ция обслуживания легковых 
автомашин. Она сможет еже
годно производить ремонт пяти 
тысяч автомобилей. Их вла
дельцам будут выдаваться га
рантии начества. В Вильнюсе 
начинается строительство еще 
одного предприятия автосер
виса, более мощного, чем 
вступившая в строй станция.

ЕРЕВАН. В Араратской до
лине началось строительство 
мощной Мармарашенской на
сосной станции. Она будет 
каждую секунду перебрасывать 
по 25-километровому водопро
воду в Арташатский канал три 
тысячи литров воды, добытой 
из артезианских колодцев.

КИШ ИНЕВ. Планы-карты оро
шаемых земель, составленные 
молдавскими гидротехниками, 
вручены всем бригадам поли
вальщиков хозяйств республи
ки. В этих своеобразных пас
портах ирригационных систем 
отражены технические мелио
ративные характеристики оро
шаемых участнов, нормы поли
ва той или иной культуры, гра
фики включения дождеваль
ных аппаратов.

Пятилетка в действии

Новые хлопчатобумажные 
ткани со специальными ви
дами отделки выпустил на 
днях гигант текстильной 
индустрии Эстонии — ком- 
бинат «Кренгольмская ману
фактура». Это хорошо при
нятые на Всесоюзной опто
вой ярмарке в Москве тка
ни для легких платьев с яр
ким несмываемым рисунком 
и устойчивым тиснением.

— Текстильная промыш
ленность Эстонии сохранит 
ведущее место в легкой про
мышленности республики 
и в девятой пятилетке, . —
сказал корреспонденту
ТАСС министр легкой про
мышленности ЭССР Ю. Н. 
Владычин. — Так, к концу 
1975 года отделочная фаб
рика Кренгольма, недавно 
вошедшая в строй, будет 
обрабатывать по современ
ной технологии почти три 
четверти выпускаемого су
ровья.

В этот период предстоит 
технически перевооружить и 
второе по величине тек
стильное предприятие рес
публики — комбинат «Бал
тийская мануфактура». Его 
продукция адресуется в 45 
стран мира. Здесь началась

установка нового текстиль
ного оборудования — машин 
безверетенного прядения и 
бесчелночных ткацких стан
ков. Они почти вдвое увели
чат производительность тру
да, улучшат качество про
дукции.

В минувшие годы удалось 
значительно расширить про
изводство швейных изделий, 
трикотажа и обуви. До кон
ца пятилетки выпуск этих 
изделий возрастет еще на 
30 процентов. Вступит в 
строй производственный 
комплекс швейной промыш
ленности, будут реконструи
рованы крупные предприя
тия. Теперь швейники и 
обувщики главное внима
ние уделяют расширению 
ассортимента изделий.

На ведущих предприятиях 
созданы службы изучения 
торговой конъюнктуры, ре
комендации которых кладут
ся в основу составления про
изводственных программ. В 
республике, закончилось со
здание крупных производст
венных объединений, в ре
зультате чего появилась воз
можность специализировать 
отдельные участки на вы

пуске наиболее ходовых то
варов.

Еще совсем недавно в 
магазинах трудно было най
ти стеганые . спортивные 
куртки, дамские пальто из 
нейлона. В минувшем году 
благодаря созданию специ
ального цеха в 3,7 раза уве
личился их выпуск, и тем 
самым полностью удовлетво
рен спрос. Заметно больше 
стало в продаже головных 
уборов, в частности, теплых 
мужских шапок, дамских 
сумок. Следуя этому прин
ципу, мы до конца пятилетки' 
намерены почти вдвое уве
личить выпуск пока еще де-ч 
фицитной кожевенной га-\ 
лантереи, особенно перчаток,, 
на 65 процентов — шерстя
ных одеял, верхнего, трико
тажа.

Марка эстонских пред
приятий — текстильно-про
изводственного объединения 
«Марат», швейно-производ
ственного объединения им. 
В. Клементи и других — 
пользуется заслуженным 
признанием покупателей со
юзных республик, куда мы 
поставляем почти половину 
своей продукции. К началу 
нынешнего года более 50

видов изделий, среди кото
рых есть и брючные жен
ские костюмы, и нарядные 
вечерние платья, мужские 
сорочки и белье, аттестованы 
Государственным знаком ка
чества. К концу пятилетки 
производство аттестованной 
продукции удвоится.

И все же в этом отноше
нии мы еще в долгу перед 
покупателями, отметил ми
нистр. Сейчас принимаются 
меры для -улучшения каче
ства обуви. Снята с произ
водства, например, не соот
ветствующая _ современной 
моде женская обувь на ран
ту. На 25 процентов увели
чился выпуск модельной 
обуви. С начала года в про
дажу поступила новицка 
комбината «Коммунар» •— 
женские теплые сапожки, 
которые сразу нашли поку
пателей.

В Нарве за годы пятилет
ки намечено построить ко
жевенно-сырьевой завод. с 
вводом его в действие улуч
шится использование сырья 
для производства обуви вы
сокого качества.

Е. РАНДМАА.
(Корр. ГАСС).

Таллин.разных уголках страны.
......................................................................................................................................iiinnnmnnininiinimiinmininiiiinn......... .

Н о в о с т р о й к и  з д о р о в ь я
ХАБАРОВСК. Неподале

ку от таежного поселка Иг- 
нашино на берегу Амура 
сооружены кирпичные зда
ния ‘профилактория. Его по
строили железнодорожники 
Сковородинского отделения

Забайкальской магистрали 
на средства, выделенные из 
сверхплановых прибылей. 
Дом здоровья стоит недале
ко от минерального источни
ка, вода которого близка 
по своим свойствам нарзану.

КАУНАС. Первая меди
цинская новостройка пяти
летки — акушерско-гинеко
логическая больница вступи
ла в строй на окраине Кау
наса. В пятиэтажных кор
пусах светлые палаты на од

ного—трех человек, ' лечеб
ные кабинеты, операцион
ные, женская консультация. 
Следить за состоянием здо
ровья матери и ребенка по
могает электронная аппара
тура,

К 1975 году Каунас ста
нет крупнейшим в Литве ле
чебным центром. Здесь бу
дут построены еще три 
больницы и стоматологиче
ский центр, глазная клиника 
и пригородный санаторий.

ТАШКЕНТ. Из столицы- 
Узбекистана на южный бе
рег Арала отправлен нео

бычный груз. В вагонах це
лый курортный поселок. 
Сборные жилые дома и дру
гие сооружения позволят 
значительно увеличить- чис
ло отдыхающих на курорте 
«Аральское взморье». Три 
тысячи рыбаков, геологов, 
рисоводов Каракалпакии 
смогут ежегодно проводить 
отпуск на южном берегу

Арала, славящемся хоро
шим климатом, песчаными 
пляжами.

«Семейные» коттеджи 
уже собраны в зоне домов 
отдыха и санаториев близ 
Ташкента, Самарканда и 
Бухары, на бальнеологиче
ском курорте «Чартак».

(ТАСС).

Готовность—
на
«отлично»

У курсантов Томского 
высшего военного команд
ного ордена Красной Звезды 
училища связи насту

пил ответственный пери
од -т- идут экзамены. Ны
нешняя экзаменационная 
сессия имеет ряд отличи
тельных черт. Многомилли
онная армия студентов, в 
том числе и курсанты наше
го училища, находятся под 
впечатлением речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
Всесоюзном слете студентов. 
В ней четко определены ос
новные задачи вузов страны 
на современном этапе и тре
бования, которые предъяв
ляются к советскому студен
ту — активному участнику 
коммунистического строи
тельства в нашей ртране. 
Эта речь вызвала серьезные 
раздумья у личного состава 
училища. Об этом шел боль
шой и откровенный разговор 
на комсомольской конферен
ции, которая состоялась на
кануне экзаменационной 
сессии.

Впервые в истории учили
ща курсанты сдают эк
замены , по техническим 
дисциплинам — ло элект
ронным и полупроводнико
вым приборам и по линей
ным радиотехническим уст
ройствам. Оба эти предмета,1 
которые изучаются курсан
тами на протяжении зимнего 
семестра, имеют большое 
практическое значение. Без 
знания принципов работы 
электронных приборов в со
временных условиях нельзя 
грамотно эксплуатировать 
военную технику связи. А 
теория линейных радиотех
нических устройств закла
дывает фундамент для изу
чения курсантами более 
сложных специальных дис
циплин. В этом же плане хо
чется сказать и об экзаме
нах по высшей математике и 
физике, прикладное значе
ние которых для курсантов- 
связистов огромно.

Кафедры /училища, уси
лив связь с томскими вуза
ми, перенимают их богатый 
опыт проведения экзамена
ционных сессий.

Период экзаменов и заче
тов — это особый период в 
жизни каждого института, 
тем более в жизни . такого 
молодого высшего учебного 
заведения, как Томское учи
лище связи. Поэтому прове
дена большая подготовитель
ная работа.

Подготовка дала поло
жительные результаты. 
Экзамены проходят органи
зованно. Еще рано подводить 
окончательные итоги, но 
уже сейчас можно ска
зать: большинство курсан
тов серьезно относится *к 
экзаменационной сессии, 
упорно работает и стремит
ся отчитаться за учебу как 
можно лучше. Преподавате
лей училища и командиров 
радует своими успехами 
курсант В. А. Мелкозеров из 
села Зырянского Томской об
ласти. Два первых экзамена 
он сдал на «отлично». Не
плохо идут дела у Г. В. Сер
геева из села Ново-Сергеев- 
ка Кожевникоеского района, 
У В. А. Казанцева из Кри- 
вошеина и многих других 
курсантов.

Сегодняшние курсанты 
Томского высшего военного 
училища — это будущие 
советские офицеры-связи
сты, беспредельно предан
ные Родине и Советскому 
правительству, активные 
проводники политики Ком
мунистической партии в ар
мии и на флоте, несущие 
всю, полноту ответственности 
ба поддержание постоянной 
боевой готовности во вве
ренных частях и подразде
лениях Советской Армии. И 
куда бы ни послала их наша 
партия, где бы ни пришлось 
им служить, они принесут с 
собой то, что щедро дали им 
в стенах родного училища, 
— идейную убежденность, 
глубокие знания, любовь к 
своей профессии, Предан
ность нашей великой Роди
не.

М. СМИРНОВ, 
подполковник.
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КАЖДОМУ З
ОБРАЗЦОВУЮ СТОЛОВУЮ СОДРУЖЕСТВО

Немногим более года на
зад сибэлектромоторовцы не 
очень жаловали свою столо
вую: пищу здесь готовили 
невкусно, в помещении было 
неуютно, обслуживающий 
персонал не отличался веж
ливостью. Заводской комитет 
не раз проводил в столовой 
совещания, трест столовых 
наказывал бракоделов и 
грубиянов, но от этого тол
ку было мало.

В конце 1970 года мы 
узнали о почине уральских 
предприятий страны, кото
рые заключили с предприя
тиями общественного пита
ния взаимные договоры на 
социалистическое соревнова
ние и сделали столовые 
своим цехом. Мы посовето
вались с руководителями. за
вода. Этот почин ломал 
представление б всей систе
ме общественного питания 
на заводе. Но время шло, и 
жизнь настойчиво требовала 
•изменений. И вот мы, нако
нец, решили посмотреть, что 
же из этого получится.

Завод выделил средства 
на реконструкцию столовой. 
Ремонт шел не один месяц, 
все делалось по-хозяйски. 
Высвобождены помещения 
для рыбного, овощного, мяс
ного, кондитерского и моеч
ного цехов, расширилась 
площадь кухни. Все цехи и 
кухня* отделаны облицовоч
ной плиткой, покрашены. 
Колонны в зале расписаны

в стиле русских суве- 
пиров. Приобретено но
вое, современное технологи
ческое оборудование. Затем 
в столовой установили, ки
пятильники, посудомоечную 
машину, блинницы, электри
ческие котлы для варки 
первых и третьих блюд, по
ставили подъемник на 150 
килограммов. Завод предо̂  
ставил столовой бесплатный 
транспорт для доставки про
дуктов, оплачивает расходы 
за воду, тепло и электро
энергию. t

И вот заводской•цех пи
тания начал работать по-но
вому. Коллектив столовой 
ввел прогрессивные формы 
обслуживания — комплекс
ные обеды и питание по 
абонементам. Готовится три 
комплексных обеда, стои
мость которых 55, 50 и 40 
копеек (каждый состоит из 
трех-четырех блюд. Это мяс
ные, рыбные, молочные и- 
сладкие блюда). Работники 
столовой стараются разнооб
разить меню. В чугуноли
тейном цехе они накрывают 
столы, собрав заранее заяв
ки рабочих.

Особое внимание сейчас 
обращается на ассортимент 
блюд и качество приготовле
ния пищи. В буфете всегда 
большой выбор холодных 
закусок, бутербродов, мо
лочных, рыбных продуктов, 
кондитерских и хлебобу
лочных изделий собственно

го производства. Оборудован 
и витаминный стол, где всег
да можно купить разнооб
разные салаты из вареных и 
свежих овощей, соки, вине
греты.

Стало традицией в пятни
цу и накануне праздников 
проводить выставки-продажи 
полуфабрикатов, кулинарных 
и кондитерских изделий. 
Ежедневно в столовой про
дается тесто, принимаются 
индивидуальные заказы на 
рыбные пироги, торты, ку
лебяки, зефир «Снежок», 
хворост. Обслуживает сто
ловая и коллективные вече
ра, совещания.

Внедрение новых форм 
обслуживания позволило 
сэкономить время рабочих, 
повысить качество приго
товления блюд. Улучшились 
и экономические показатели 
столовой. Взять, к примеру, 
комплексное питание. До его 
внедрения в декабре 1970 
года план товарооборота сто
ловой составлял 31 тысячу 
рублей, а в этом же месяце 
прошлого года товарооборот 
поднялся до 52 тысяч руб
лей. Сейчас рабочие охотно 
идут в столовую. Ежедневно 
она обслуживает четыре ты
сячи посетителей.

Заводские рабочие часто 
помогают в разгрузке авто
машин с продуктами, в сто
ловой трудится по 7— 8 че
ловек, которые помогают 
мыть посуду, чистить и пе

ребирать картофель. Рабо
чие, служащие, инженерно- 
технические работники сле
дят за порядком в столовой, 
снимают пробу с блюд, конт-. 
ролируют раздачу пищи, 
ежедневно дежурят в зале.

Цех общественного пита
ния нынче хорошо обеспечен 
овощами и картофелем, и в 
этом ему большую ‘помощь 
оказал коллектив завода. 
Осенью было заготовлено 
картофеля в два раза боль
ше, чем в 1970 году, засо
лено 8 тонн огурцов, много 
капусты, припасены лук, 
морковь, свекла. Предприя
тие приобрело и передало, 
столовой- больше чем на три 
тысячи рублей посуды. Для 
работников общественного 
питания завком, администра
ция выделяют места в обще
житии, устраивают ребяти
шек в детские сады и ясли, 
премируют лучших мастеров 
кухни. Кулинарам так же, 
как рабочим завода, предо
ставляют путевки в дома 
отдыха, а их детям дают пу
тевки в пионерские лагеря.

Завод заключил со своим 
цехом питания договор на 
соревнование. Разработаны 
его условия. Труд кулинаров 
оценивается баллами. Стро
го учитывается санитарное 
состояние столовой, качество 
приготовления пищи, соблю
дение правил советской тор
говли: Итоги работы и соци
алистического соревнования

между двумя коллективами 
подводятся ежемесячно.

Недавно нами приняты 
обязательства на 1972 год. 
Коллектив завода обязался в 
чугунолитейном цехе по
строить столовую на 100 
посадочных мест, на . пло
щадке № 1  выделить поме
щение и оборудовать в нем 
буфет, провести реконструк
цию столовой на крановой 
площадке. При заводском 
общежитии будет оборудова
но помещение для продажи 
полуфабрикатов. Во время 
реконструкции центральной 
проходной- будет выделено 
помещение для магазина, где 
будут продаваться полуфаб
рикаты. В центральной сто
ловой оборудовано световое 
табло для предварительных 
заказов обедов. Завод по
строит овощехранилище на 
300 тонн и склад под тару, 
установит холодильную ' ка
меру для скоропортящихся 
продуктов.

Кулинары в свою очередь 
обязались организовать пи
тание по предварительным 
заказам, работать по согла
сованным с завкомом меню 
на каждую неделю, добить
ся, чтобы абонементным пи
танием было охвачено не 
менее 90 процентов посети
телей. Будут организованы 
столы саморасчета для про
дажи бутербродов, салатов и 
других изделий. Во всех

филиалах предварительно 
будут накрываться столы 
для обеда.

Так сейчас выглядит не
когда отсталая во всех отно
шениях столовая. ‘ Добиться 
этого успеха кулинарам по
могло социалистическое со- 
ревнованне с коллективом 
завода, обоюдная забота 
друг о друге, настоящая 
творческая дружба.

Это только начало боль
шой работы. Нам предстоит 
еще многое сделать. Завод
ской комитет профсоюза по- 
прежнему будет обращать

пристальное внимание на 
улучшение бытового обслу
живания рабочих. Коллектив 
завода заключил также до
говор о соревновании на 
лучшее обслуживание рабо
чих с электроламповым за
водом. Кто будет впереди 
— покажет время.

В. БЕЗНОСИКОВ, 
председатель завкома 
завода «Сибэлектромо- 

тор»;
К. ОРЛИХИНА, 

директор столовой № 19 
треста столовых № 1.

НА СНИМКЕ: теперь на 
заводе «Сибзлектромотор» 
вопрос о работе столовой ре
шается сообща. Сегодня по
советоваться собрались за
меститель директора по кад
рам и быту завода Ф. П. 
Исаев, председатель завко
ма В. Ф. Безносиков и ди
ректор столовой К. Г. Орли- 
хина.

Фото В. Казанцева.

.................................................... ................................................................................................................................................................................................................................................................ minimi........ .

В стеклозаготовительном цехе электролампового завода 
работает Любовь Ведерникова. Она настройщица колбо
выдувных автоматов, многостаночница. Продолжая удар
ную вахту первого года пятилетки, Л. Ведерникова до
бивается значительных трудовых успехов: ежедневная
выработка ее составляет 150— 160 процентов.

Шестнадцать лет трудится на Томской текстильной 
фабрике Валентина Тарасовна Матвеева. Она одна из луч
ших рабочих предприятия, ударница коммунистическо
го труда. Ее ежесменные показатели — 110— 115 про
центов нормы,

Фото Е. Лисицына.

З Л О В Е Щ Е Е  П Р И С У Т С Т В И Е

С л а в н ы й  ю б и л е й  
д р у ж е с т в е н н о й  И н д и и

Республике Индии испол
нилось 22 года. Как большой 
национальный праздник от
мечает индийский народ день 
провозглашения своей роди
ны республикой. Каждый но
вый год, прожитый под трех
цветным республиканским 
флагом, наполняет Индию 
новыми созидательными си
лами, отмечен новыми побе
дами в национальном строи
тельстве. Успехи индийского 
народа выглядят особенно 
рельефно на фоне того тяже
лого наследия, которое оста
вили ему долгие годы коло
ниального господства.

Прогрессивные социаль
но-экономические преобразо
вания внутри страны, поли
тика мира, дружбы и непри
соединения к агрессивным 
империалистическим блокам 
значительно помогают борь
бе Индии за укрепление по
литической и достижение 
экономической независимо
сти.

В стране созданы новые 
ключевые отрасли промыш
ленности, и ныне Индия мо
жет по праву гордиться тем, 
что экспортирует не только 
многие виды промышленной, 
продукции, но и оборудова
ние целых предприятий. 
Взаимовыгодное сотрудни
чество с Советским Союзом 
позволило индийскому наро
ду значительно поднять ин
дустриальную базу своей 
страны, помогло укрепить 
государственный сектор, ко
торый играет все более важ
ную роль в национальной

экономике. Заводы' тяжело
го электрооборудования в 
Хардваре и тяжелого маши
ностроения в Ранчи, метал
лургический комбинат в 
Бхилаи и строящийся гигант 
металлургии в Бокаро, неф
теперегонные предприятия, 
угольные шахты и электро
станции — 70 промышлен
ных объектов общенацио
нального значения — таков 
результат постоянно крепну
щих советско-индийских эко
номических связей.

Истекший год был особен
но насыщен важными собы
тиями для Индии. В прош
лом году индийский парла
мент отменил пенсии и при-в 
вилегии бывших правителей 
княжеств, наделил прави
тельство широкими полно
мочиями по регулированию 
экономической деятельности 
государства, в том числе 
предоставил право национа
лизировать частные пред
приятия без рыплаты ком
пенсации. В стране состоя
лись выборы в парламент, 
продемонстрировавшие ус
пех прогрессивных сил и оз
наменовавшие серьезное по
ражение правых. В августе 
1971 года был подписан До
говор о мире, дружбе и сот
рудничестве между СССР и 
Индией. Заключение этого 
договора было фактически 
подготовлено всем предшест
вовавшим развитием совет
ско-индийских отношений, в 
основе которых лежит общ
ность интересов обоих наро
дов в.укреплении мира и

международной безопасно
сти.

Значение советско-индий
ского договора достаточно 
ярко проявилось во время 
недавних Событий на Индо- 
станском полуострове. При 
поддержке Советского Сою
за и других миролюбивых 
сил Индия с честью вышла 
из. суровых испытаний, за
щитила свой суверенитет- и 
пришла на помощь народу 
Бангладеш. Весь мир вновь 
мог убедиться в глубоком 
миролюбии Индийской Рес
публики, которая в односто
роннем порядке прекратила 
огонь и торжественно заяви
ла, что не имеет никаких 
территориальных притяза
ний. Устами Премьер-минист
ра Индиры Ганди Индия не 
раз провозглашала, что 
желает , жить в мире и друж
бе с пакистанским народом 
и будет приветствовать лю
бую искреннюю инициативу 
со стороны Пакистана, на
правленную на установление 
таких отношений. Как бы ни 
пытались противники неза
висимой Индии исказить эту 
ее позицию, международный 
престиж миролюбивого • ин
дийского государства еще 
более возрос.

Советские люди — ис
кренние друзья великого 
индийского народа сердечно 
поздравляют его со славным 
юбилеем и желают новых 
больших свершений на пути 
прогресса.

В. ХАРЬКОВ, 
обозреватель ТАСС.

ПРОВОКАЦИИ
ТЕЛЬ-АВИВА
НЬЮ-ЙОРК, 25 января. 

(ТАСС). Самолеты израиль
ских ВВС совершили вчера 
налет на юг Сирии. Военный 
представитель, как сообщает 
корреспондент агентства 
ЮПИ, заявил в Дамаске, что 
налетчики были отогнаны 
сирийскими истребителями и 
огнем, зенитной артиллерии. 
Сирийская сторона потерь не 
понесла.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. 
(ТАСС). Утверждения Тель- 
Авива о том, что Сирия 11 
раз нарушала прекращение 
огня, являются абсолютным 
вымыслом и не подтверж
даются сообщениями наблю
дателей ООН. Об этом гово
рится в письме, направлен
ном постоянным представи
телем Сирии при ООН 
Ж. Томе председателю Со
вета Безопасности.

Израильские власти, ука
зывается в письме, прибегая 
к обману " мировой общест
венности, продолжают совер
шать акты агрессии и прово
дить экспансионистскую по
литику на оккупированных 
арабских землях.

Ж. Томе отметил, что 
только в прошлом году, по 
данным, подтвержденным 
наблюдателями ООН, изра
ильтяне совершили 1491 на
рушение прекращения огня.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. 
(ТАСС). Соединенные Шта
ты намерены расширять дей
ствия своих военно-морских 
сил в Индийском океане и в 
западной части Тихого океа
на. Об этом заявил в ин
тервью газете. «Чикаго дей- 
ли ньюс» командующий 7-м 
флотом США вице-адмирал 
Уильям Мак. Вице-адмирал 
сообщил о планах более ча
стого проведения совмест
ных маневров американских 
ВМС с флотами союзников 
США, а также увеличения 
числа «визитов» американ- 
ких военных кораблей в пор
ты Тихого и Индийского 
океанов.

Одновременно с этим, как 
сообщает печать, ВМС США 
стремятся расширить сеть 
своих баз в Индийском 
океане, опоясав ими южную 
часть Азии. Сейчас идет 
строительство американской 
базы на острове Диего-Гар

сия, который находится в 
самом центре Индийского 
океана.

США получили также 
право производить ремонт и 
заправку кораблей на ав
стралийской военно-морской 
базе Кокбэрн-Саунд около 
Перта и авиационной базе 
Лэрн-Монтс в Западной Авст
ралии. На западном побе
режье Австралии в Эксмуте 
создан американский центр 
по связи с подводными лод
ками «Поларис».

Пентагоновские стратеги 
«в случае необходимости» 
могут использовать центры 
связи, созданные Англией 
на островах Индийского 
океана.

Расширение «операций» 
ВМС США в Юго-Восточной 
Азии лишний раз свидетель
ствует об агрессивных пла
нах американской военщины 
в этом районе мира.

П р о ти в  те че н и я
БОНН, 25 января. 

(ТАСС). В момент, когда 
бундесрат . (палата западно- 
германского парламента) на
чал обсуждение проектов за
конов о ратификации до
говоров ФРГ с Советским 
Союзом и Польшей, руко
водство оппозиционной пар
тии ХДС приняло решение, 
направленное на ецздание 
новых препятствий на пути 
ратификации.

Комментируя это реше
ние, свободная демократиче
ская партия — одна из пар
тий теперешней правитель
ственной коалиции —■ заяви
ла, что руководители ХДС 
отныне официально провоз
гласили себя противниками 
политики разрядки и мира.

Реакция западногерман

ского правительства на ре
шение ХДС нашла свое вы
ражение в заявлении офици
ального представителя каби
нета, который подчеркнул, 
что правительство Брандта в 
дальнейшем намерено идти 
«по пути ратификации до
говоров, заключенных с Со
ветским Союзом и Польшей».

Как отмечает печать, по
зиция, занятая лидерами 
ХДС в вопросе ратификации 
советско - западногерманско

го и польско-западногерман
ского договоров, противоре
чит мнению большинства на
селения Федеративной Рес
публики. В результате опро
сов общественного мнения в 
ФРГ в поддержку договоров 
уже высказались около 70 
процентов опрошенных.

Н А Ж И М  У С И Л И В А Е Т С Я
З А Я В Л Е Н И Е  И Н Д И РЫ  Г А Н Д И

ДЕЛИ, 25 января. (ТАСС). 
Индия будет приветствовать 
любую инициативу со сторо
ны Пакистана, направленную 
на установление отношений 
дружбы между двумя стра
нами, если это будет искрен
ний шаг, продиктованный ин
тересами сохранения мира, 
заявила вчера премьер-ми
нистр Индира Ганди. Высту
пая на митинге в Рае Барели 
(штат Уттар Прадеш), Инди
ра Ганди в ответ на недав
нее заявление президента 
Пакистана 3. А. Бхутто о 
том, что Пакистан хочет

иметь дружественные отно
шения с Индией, сказала: 
«Индия всегда стремилась и 
стремится к поддержанию 
дружеских отношений со все
ми странами, и если прези
дент Бхутто действительно 
и искренне хочет иметь хо
рошие отношения с Индией, 
мы будем это приветство
вать».

Настало очень подходящее 
время для того, продолжала 
Индира Ганди, чтобы две со
седние страны — Индия и 
Пакистан — «стали ближе 
друг к другу и развивали 
дружественные отношения

для установления мира не 
только на Индостанском по
луострове, но и во всей 
Азии». Премьер-министр 
вновь подтвердила в этой 
связи, что. Индия желает 
жить в мире и дружбе с па
кистанским народом. «Мы 
всегда хотели иметь дружест
венные отношения а Паки
станом», — отметила Инди
ра Ганди.

В заключение Индира Ган
ди обратилась к руководите
лям Пакистана с призывом 
признать рождение Респуб
лики Бангладеш, которая яв
ляется реальностью.

ПОЗОРНОЕ С У Д И Л И Щ Е
те лях». Как сообщает печать, 
в качестве «главного свиде
теля» на процессе выступит 
агент-осведомитель ФБР не
кий Войд Дуглас — уголов
ник и аферист, неоднократно 
привлекавшийся к судебной 
ответственности.

Сторонники мира провели 
вчера у здания суда в Гаррис
берге антивоенную манифе
стацию, протестуя против 
позорного судилища. Они 
пронесли гроб, полный ис
порченных призывных карто
чек,— символ того, что вьет
намская война должна быть 
похоронена навсегда. Пред
ставители антивоенных орга
низаций заявили, что будут 
продолжать такого рода де
монстрации, чтобы привлечь 
к этому судебному фарсу 
внимание широкой общест
венности США.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. 
(ТАСС). В США. началось 
очередное судилище. В горо
де Гаррисберге (штат Пен
сильвания) вчера открылся 
процесс по «делу» противни
ка вьетнамской войны свя
щенника Филипа Берригана 
и его шестерых единомыш
ленников. Им предъявлено 
нелепое обвинение в «загово
ре» с целью похищения по
мощника президента США. 
по национальной безопасно
сти Киссинджера и в подго
товке взрыва подземной ото
пительной системы федераль
ных зданий в Вашингтоне.

На состоявшейся перед на
чалом суда в Гаррисберге 
пресс-конференции видные 
представители антивоенного 
движения выступили с заяв
лением, в котором отвергают 
утверждения властей о том, 
что действия борцов за мир,

входящих в группу Беррига
на, «должны рассматривать
ся как преступление». «Пе
ред судом в "Гаррисберге, — 
подчеркивают авторы заявле
ния, — находится совесть 
Америки. Величайшим пре
ступлением является сама 
война в Индокитае». Под 
этим документом поставили 
подписи профессор Прин
стонского университета Ри
чард Фолк, Антони Руссо, 
привлеченный недавно вме
сте с доктором Даниэлем 
Эллсбергом к судебной от
ветственности за предание 
гласности секретных вьет
намских архивов Пентагона, 
профессор Бостонского уни
верситета Говард Зинн .и 
другие.

Сфабриковав «дело», гуве- 
ровская охранка — феде
ральное бюро расследований 
.— позаботилась и о «свиде-

ЛОНДОН, 25 января. 
Корр. ТАСС Н. Туркатенко 
передает: Англия й другие 
страны НАТО усиливают на
жим на правительство Маль
ты. с целью заставить его 
согласиться на сохранение 
английских военных баз на 
Мальте и на их использова
ние другими членами северо
атлантического блока. В сто
лицу Мальты отбыла очеред
ная «делегация» министер
ства обороны Англии, воз
главляемая высокопоставлен
ным чиновником министерст
ва. П. Ингландом. Сам ми
нистр обороны лорд Карринг
тон намерен на этой неделе 
вновь направиться в Рим для 
дальнейших переговоров с 
премьер-министром Мальты 
Д. Минтоффом. Позиция, ко
торую Каррингтон намере
вается занять на этих пере
говорах, вырабатывается в 
ходе постоянных консульта
ций с США. В прошлую 
субботу в Брюсселе состоя
лось очередное заседание со
вета НАТО, на котором 
вновь обсуждался «мальтий
ский вопрос».

Хотя официозная англий
ская пропаганда стремится 
преподносить конфликт меж
ду НАТО и Мальтой всего 
лишь как «спор о размерах 
финансового вознаграждения 
за аренду территории Маль
ты под базы»,, на деле корни 
этого конфликта уходят го
раздо глубже. Лейбористское 
правительство Мальты требу
ет, чтобы Англия и НАТО 
с уважением относились к 
суверенитету этой страны и 
не диктовали ей условий, на 
которых должны строиться 
отношения между Мальтой и 
странами, не входящими в 
НАТО.

Правительство Мальты 
также заявило, что оно мо
жет серьезно рассматривать 
вопрос о заключении согла
шения с Англией по вопросу 
о размещении ее баз на ост
рове лишь в том случае, если 
Англия даст обязательство 
сократить размеры этих баз 
с тем, чтобы мальтийцы мог
ли использовать высвободив
шиеся площади для строи
тельства промышленных 
предприятий и для нужд

сельского хозяйства. Одно
временно правительство 
Мальты настаивает на спра
ведливой и немедленной фи
нансовой компенсации за 
ущерб, причиненный Мальте 
в результате ее длительной 
оккупации английскими во
оруженными силами.

Наряду с военно-политиче
ским нажимом на Мальту Ан
глия и НАТО применяют
оружие Экономического шан
тажа. Они надеются, что фи
нансовые затруднения, пере
живаемые Мальтой в резуль
тате однобокого развития ее 
экономики, к чему привело 
планомерное приспособление 
Англией этой страны для об
служивания нужд ее военных 
баз, помогут «поставить
Мальту на колени».

Для подкрепления «аргу
ментов», выдвигаемых Анг
лией и НАТО, английские 
войска нй Мальте приведены 
в полную боевую готовность, 
а на рейде столицы острова 
стоят вертолетоносец «Бул- 
варк» и другие корабли ан
глийского военно-морского 
флота.

С в и д е т е л ь с т в у ю т  з а к л ю ч е н н ы е
ЛОНДОН, 25 января. 

(ТАСС). Солдаты англий
ских оккупационных войск 
подвергают пыткам ирланд
цев, арестованных без суда 
и следствия на основании пре
словутого «закона о чрез
вычайных полномочиях», за
явили бывшие узники тюрь
мы в городе Арма и плаву
чей тюрьмы «Мейдстоун». 
Кевин Андерсон из Белфа
ста, арестованный 3 января, 
был брошен в одиночную ка

меру тюрьмы в городе Ар
ма, где ему в течение 36 ча
сов не давали пищу. Во вре
мя допросов английские сол
даты избивали его ногами. 
Избиениям подвергался так
же Франсис Даффи и многие 
другие заключенные, пишет 
сегодня газета «Морнинг 
стар».

Командование английских 
войск, находящихся в Оль
стере, планирует проведение 
более «эффективных опера

ций» против участников 
движения за гражданские 
права в Северной Ирландии. 
В боевую готовность, сооб
щает сегодня газета «Гар
диан», приведены парашют
ные части, прошедшие спе
циальную подготовку для 
борьбы с ирландскими «тер
рористами». Английское ко
мандование - намерено ис
пользовать эти части совме
стно с ольстерской полици
ей и «силами безопасности».
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я '
—27 января 1972 года ■

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

Д О Б Р Ы Й
Т А Л А Н Т

Когда весной 
года в Томске 
первый народный 
тиваль, мы полюбили 
добрую, очень простую

прошлого ветил аплодисментами. Это 
проходил удивительно, как актриса 
кинофес- умеет общаться со зрителя- 

эту ыи, расположить их к себе, 
и Не заигрывая с аудиторией,

сердечную женщину. Имен- не приукрашивая, она ведет 
но полюбили, а запомнили рассказ о трудной актерской 
значительно раньше по тем работе и о той радости, не
многочисленным образам, 
которые Валентина Влади
мирова создала в кино.

торую дарит этот «адскии» 
труд.

На это она имеет право.
К сожалению, встречи эти Вспомните фильмы «Предсе- 

ограничились тогда коротки- датель», где ее героиня в 
ми выступлениями перед голодном сорок шестом па- 
началом сеансов. Через два шет землю в ярме со скоти-
дня актриса улетела в Мо
скву на съемки нового филь
ма.

ной. Вспомните «Сумку, 
полную сердец», где ее Мот- 
ря пережила столько горя,

ролей. Часто маленьких, 
эпизодических. Но сыграла 
так, что мы запомнили их, 
потому что роли эти — 
правдивый рассказ о нашей 
славной женщине.

...Валентина Харлампиев- 
говорит увлеченно, ' с

И вот она снова в нашем что хватило бы на несколь- 
городе. Кому посчастливй- Ких человек. И десятки дру- 
лось побывать на творческих гих ролей, похожих лишь на 
встречах, они запомнятся на- тем, что актриса каждую из мягким украинским акцен- 
долго.

Есть
бесценным даром

них умела наполнить ярким том,, с, юмором 
люди, обладающие дыханием жизни. ( — Что вы цените больше

Откуда же такая правда? всего - в людях?
Доб-ро-ту!. Как она 

«похожесть», что ли? необходима людям, а нам,
— Я родилась и выросла актерам, особенно! Ведь мы

и играем лучше, когда встре-

нести
людям добро и щедрость Такое знание жизни? Такая 
своей души. Такова Влади
мирова. Только что на эк
ране прошли фрагменты из в деревне. На Украине*. В 
картин «Игра без правил» и трудные военные годы. По

любила этих молодых баб, 
вынесших на своих плечах 

сой с такой достоверной все тяготы войны. Видела их 
убедительностью, с таким слезы и радости. Преклоня- 
тонким пониманием жен- юсь перед нашей женщиной- 
ской психологии, что каж- современницей, 
дого сидящего в . зале пере- 
полнило чувство благодарно- утрат для того, чтобы почув

:Виринея» — две судьбы, 
две жизни, прожитые актри

чаемся с добротой на съем 
ке, с людьми. Везде.

Не случайно каждая 
встреча с Валентиной Вла
димировой на экране добра 
и щедра, как сама она, за-

., „„„„„ служенная артистка нашейНапомнить об этой горечи „Ppnvfinmm F 
ппт ттттст тпгп »тп(1Н пптов- реопуолики. РЫКУН

ствовать большую радость 
человёч- шить сегодня, может быть, и 

есть моя задача. НА СНИМКЕ: заелужен-

го восхищения перед .актер
ской правдой и
ностью. ___ ___________

И вот исполнительница Немногим больше десяти ная артистка РСФСР В. X.
вышла на сцену. Улыбну- лет работает актриса в ки- Владимирова во время вы-
лась. Сказала всего два ело- нематографе. За это время ступления в Доме культуры
ва: «Друзья мои»,— и зал от- она сыграла тридцать пять подшипникового завода.

Закончилась экзаменационная сессия у студентов пе
дагогического института. Сдали последний экзамен бу
дущие физики и математики из группы 417. Они — пер
вокурсники, и первый порог ими пройден успешно.

НА СНИМКЕ: экзамен у студентов первого курса фи
зико-математического факультета принимает доцент 
И. В. Елизаров.

Фото Е. Лисицына.
................................................................................................... miiiiiiiiiinuijiuiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

М А Ш И Н Ы  У Х О Д Я Т  В Т А Й Г У

БОРЬБА 
ЗА ЖИЗНЬ

Это случилось под Сверд
ловском. Тягач, которым уп
равлял Афанасий Гордеев, 
шел по замерзшей реке: 
Неожиданно лед-треснул, тя
желая машина начала то
нуть. Трое пассажиров, сре
ди которых находился быв
ший офицер Советской Ар
мии Борис Беляев, сумели 
выскочить из кабины. Горде
ев же не успел — над тяга
чом сомкнулась ледяная во
да. Оценив случившееся, 
спасшиеся тут же бросились 
В полынью, с трудом откры
ли под водой люк. Когда 
Гордеева подняли на лед, он 
был без признаков жизни. 
Не мешкая ни секунды, Бе
ляев начал делать ему за
крытый массаж сердца, ис
кусственное дыхание.

Бригада «скорой помо
щи», прибывшая сюда из 
Свердловска через 12 минут 
после вызова, не обнаружи
ла у Гордеева ни пульса, ни 
дыхания. Артериальное дав
ление тоже не определя
лось. В больнице, где пост
радавшего приняли Гаянэ 
Мкртчан и Борис Браташ, 
измерили температуру его 
внутренних органов — 26 
градусов.

Прошло около часа, и 
сердце Гордеева вновь зара
ботало. Еще через три с по
ловиной часа врачи отключи
ли аппарат искусственного 
дыхания.

Научный руководитель 
анестезиологического отде
ления больницы Э. К. Ни
колае®, комментируя этот 
редчайший случай, сказал:

— Известно, что через 
5— 6 минут после клиниче
ской смерти в организме че
ловека и прежде всего в 
клетках головного мозга на
ступают необратимые изме
нения. У нашего пациента 
этого не произошло — он на
ходился в состоянии глубо
кой гипотермии. Его спасла 
сама ледяная вода, переох
ладившая организм, неза
медлительная и безошибоч
ная помощь всех, кто был 
причастен к борьбе за 
жизнь.

В. СТАРИКОВ.
(Корр. ТАСС).

Свердловск.

Вчера во втором авто
транспортном предприятии 
начали переоборудовать пар
тию автомобилей «Колхида» 
под. лесовозы. Автохозяйст

ва Томска и Колпашева уже 
направили в Асиновский, 
Тимирязевский, Лайский, 
Колпашевский и другие лес
промхозы области 27 мощ

ных лесовозов. Большая 
часть из них переоборудова
на из обычных «Уралов» и 
«ЗИЛ-130».

А. КРОПАЧЕВА.

ДВАДЦАТАЯ ДИССЕРТАЦИЯ
Двадцатая диссертация 

защищена в стенах ин
ститута биологии и био
физики при ТГУ со дня 
его существования (ин
ститут был открыт в 1968

году). Тема работы В'. И. 
Головко посвящена изучению 
реки Турухан. Исследования 
велись по хоздоговору с 
красноярским «Рыбпромом» 
и имели большое практиче

ское значение. Красноярцы 
удостоили работу В. И. Го
ловко премии.

Работы по хоздоговорам 
получили в институте широ
кое распространение. Вы
полнено тринадцать хоздо
говорных тем.

А. НИКОЛАЕВ.

Сегодня по Томской обла
сти—небольшая облачность, 
по южным районам без осад
ков, по остальной террито
рии слабый снег, ветер

ПОГОДА
переменный, 3— 7 метров, в 
секунду, температура днем 
20—25 градусов- мороза.

В Томске .— небольшая 
облачность, без существен-

В мире 
редких книг НЕ М У З Е Й ,

Первый камень в основа
ние Томского университета 
был заложен 26 августа 
1880 года в 12‘ часов 30 ми
нут. «Основание» же уни
верситетской библиотеки
произошло значительно
раньше. Уже в 1879 году 
было принято полученное в 
качестве дара родовое книж
ное собрание графов Строга
новых, хранившееся в Пе
тербурге. Весной 1880 года
— по последнему санному 
пути — собрание это было 
доставлено в Томск.

Библиотека Строгановых 
складывалась десятилетиями 
и в свое время’ считалась 
лучшей в России. Это была 
коллекция отборных сочине
ний по всем отраслям зна
ния на всех европейских и 
некоторых восточных язы
ках, с большим количеством 
уникальных и редких изда
ний, альбомов, гравюр и ли
тографий, многотомных ил
люстрированных собраний. В 
последующие годы универ
ситет приобрел или получил 
в дар библиотеки поэта В. А. 
Жуковского, географа и го
сударственного деятеля
графа Ф. П. Литке, профес
сора литературы и цензора 
А. В. Никитенко, библиоте
ки многих ученых и собира
телей, в том числе томичей
— Асташева, Корнатовского, 
Салищева, Тюменцева.

К моменту открытия уни
верситета библиотека уже 
имела 96.000 томов универ
сального содержания. Осо
бенно значительно выросли 
фонды библиотеки за после
революционные годы. В на
стоящее время они состав
ляют около трех миллионов 
печатных единиц. На основе 
такого богатейшего собрания 
в научной библиотеке Том
ского государственного уни
верситета сложился отдел 
редких книг и рукописей.

В газетной заметке не
возможно перечислить даже 
важнейшие редкости из на
шего собрания. Поэтому 
главное место в этой статье 
отводится сибирским мате
риалам.

,Все книги и рукописи, 
хранящиеся в отделе, име
ют большую историческую, 
культурную и художествен
ную ценность. Но они не в 
равной мере привлекают 
внимание исследователей. В

этом отношении первенство 
принадлежит старинным
описаниям путешествий . по 
Сибири, историко-географи
ческим исследованиям, сбор
никам статистических све
дений. Читатели спрашивают 
эти материалы не реже, чем 
многие современные изда
ния.

Особо следует отметить 
два книжных собрания, бо
гатых материалами по Си
бири и сопредельным стра
нам.

Иркутский купец, «потом
ственный почетный гражда
нин» А. А. Белоголовый, 
живший долгие годы в
Тяньцзине, собрал библиоте
ку изданий — в основном 
иностранных — по истории, 
географии и этнографии Си
бири, Средней Азии. Китая, 
Японии, Кореи, Сиама и
Бирмы. В 1891 году собра
ние это было пожертвовано 
Томскому университету и 
хранится как единое целое.

Единственной в своем ро
де является и библиотека 
томича Гавриила Констан-' 
тиновича Тюменцева. В те
чение многих лет составлял 
он библиотеку различных из
даний, имеющих отношение 
к Сибири. Здесь и солидные 
монографии, и комплекты 
сибирских журналов и га
зет (в том числе рукопис
ные оригиналы «Томских 
губернских ведомостей»). 
Здесь и брошюры, листовки, 
отчеты всевозможных си
бирских учреждений, от
дельные номера газет и 
журналов, вырезки из них, 
пригласительные билеты, 
афиши, фотографии, альбо
мы и т. д. Эти материалы 
сгруппированы по формату 
и частично по содержанию и 
переплетены в 335 объеми
стых томов.- В 1925 году 
Г. К. Тюменцев передал 
свою библиотеку Томскому 
университету. Специалиста
ми она была оценена как 
«единственное по своему 
подбору литературное со
кровище по вопросам сиби- 
реведения». Сокровище это 
активно используется иссле
дователями и в наши дни, 
так же как и хранящаяся у 
нас часть архива Г. Н. По
танина.

Отдел редких книг — не 
музей, а лаборатория, в ко
торой работают специалисты

самых разных отраслей зна
ний. Обращаются к фондам 
Отдела историки, художники, 
музыковеды и многие дру
гие. Самый массовый спо
соб показа -— это постоян
ные и временные книжные 
выставки. В отделе создана 
постоянная экспозиция, на 
которой представлена рус
ская рукописная книга. Экс
понируются «Книга запис
ная», рассказывающая о 
«Доставлении городов и ост
рогов» в Сибири; том
ские таможенные книги 
1620— J.630 годов. Из
русских старопечатных
книг показаны Острожская 
библия (1581 г.), напечатан
ная Иваном Федоровым: 
Грамматика (1648 г.) Меле- 
тия Смотрицкого, Арифме
тика Леонтия Магницкого и 
многие другие издания. Да
лее в хронологической по
следовательности посетители 
могут видеть первые и при
жизненные издания произ
ведений многих русских пи
сателей, ученых, обществен
ных и политических деяте
лей, в том числе книги с 
творческими рукописями 
(подстрочниками) Жуковско
го, с дарственными надпися
ми Гоголя,, Чернышевского, 
Герцена, Сеченова, Менде
леева и многих других на
ших соотечественников.

Специальная экспозиция 
посвящена изданиям класси
ков марксизма. Среди при
жизненных изданий произ
ведений В. И. Ленина име
ются книги, изданные в 
Томске и Сибири и не заре
гистрированные ни в одном 
из центральных хранилищ. 
Работа В. И. Ленина <?К ло
зунгам» была написана в 
середине июля 1917 года и 
тогда же напечатана отдель
ной брошюрой в издании 
Кронштадтского комитета 
РСДРП (б). Несколько поз
же кронштадтского издания, 
йо-видимому, в конце авгу
ста — сентябре 1917 года, 
Томская группа большевиков 
издала эту работу Владими
ра Ильича Ленина "вместе с 
Манифестом VI съезда 
РСДРП(б). Автограф работы 
«К лозунгам» утрачен, в со
браниях Сочинений В. И. 
Ленина она печатается по 
единственному до сих пор 
известному — Кронштадт'

Й Й В О Р Й Г О Р Н Н

МАНИФЕСТЪ
?тт,Ш ЬШ 1 т

КЪ ЛОЗУНГАМИ•

Н. Ленина-

18 КОП. -*” -

чц.ияу.'-

'Лщяя Щ д а  в « .

ствующим к настоящему 
времени печатным ката
логам собраний прижиз
ненных изданий произве
дений В. И. Ленина, крон
штадтское издание имеется 
в двух экземплярах в 
библиотеке В. И. Ленина в 
Кремле. Один экземпляр на
ходится во Львовском фи
лиале Центрального музея 
В. И. Ленира. Томское из
дание во всех этих собрани
ях отсутствует и известно 
пока лишь по экземпляру 
научной библиотеки ТГУ.’

В иностранном отделе экс
позиции показаны инкунабу
лы — «Рассуждение о са
мых главных пороках» Ми
хаила Каркано, завершенное 
печатанием 29 мая 1479 го
да, и «Хирургия» Пьетро 
Аргелатты (1499 г.). Далее 
следует ряд изданий XVI— 
XVII веков, в том числе 
«Начала геометрии» Се

бастьяна Мюнстера с любо
пытными гравюрами, «За
писки о московитских делах» 
С. Герберштейна с прило
женной к ним картой Моско
вии, на которой нанесена и 
Сибирь. На обширной вы
ставке изданий эпохи Вели
кой французской буржуаз
ной революции имеются ред
чайшие многотомные серии 
документов, полные ком
плекты парижских газет.

Интерес к редким книгам 
научной библиотеки стреми: 
тельно возрастает. Об этом 
убедительно говорят ежегод
но увеличивающееся количе
ство читательских требова
ний и нескончаемый поток 
экскурсантов.

В. ЛОБАНОВ, 
заведующий отделом 
редких книг научной 
библиотеки университе

та.

НА ЛЫЖНЫХ 
ТРАССАХ

РЕЙТ-ИМ -ВИНКЕЛЬ. Команда 
советских лыжников —  горь
ковчанин Владимир Куренное, 
Василий Рсчев ио Сыктывкара 

»и москвич Анатолий Акентьев 
первенствовали в эстафете 
3 x 10  км на международных 
соревнованиях в этом западно
германском городке. Результат 
победителей —  1 час 54 мин. 
48.5 сек. Вторыми были спорт
смены сборной ФРГ.

В турнире двоеборцев побе
дил олимпийский чемпион 
Франц Келлер. Горьковчанин 
Юрий Жильцов стал третьим 
призером,

СТОКГОЛЬМ . Швед Томмй 
Лимби, уже получивший путев
ку на Олимпиаду в Саппоро, 
выиграл международную гонку 
на 15 км в острой дуэли с 
норвежцем Ионом Харвикеном. 
Время победителя —  45.38.

(ТАСС).

Календарь футбольной сборной СССР
окому — изданию. По суще-

дарь отборочном матчем 
чемпионата мира 1974 года е 
командой Ирландии — 18 
октября в Дублине.

Число- игр сборной СССР 
в этом году может увели
читься, если мы успешно ми
нуем четвертьфинал первен
ства Европы и отборочный 
турнир Олимпийских игр. 
Предполагается, что наши 
футболисты будут готовиться 
к чемпионатам континента и 
мира, а Также к олимпий
ским соревнованиям практи
чески одним составом.

(ТАСС),

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В первые дни февраля,. ,' в 
Югославию отправятся игро
ки сборной СССР по футбо
лу. „На острове Хвар они под 
руководством А. Пономарева 
и Н. Гуляева проведут трени
ровки. 13 февраля сборная 
СССР должна встретиться в 
Сплите с чемпионом Югосла
вии — командой «Хайдук». 
18 февраля она сыграет в 
голландском городе Твенте с 
местной командой «Твенте», 
занимающей сейчас четвер
тое место в первенстве стра
ны, 23 февраля —- в Льеже 
со «Стандардом».

Каков дальнейший кален

дарь игр”нашей сборной на 
1972 год? С таким вопросом 
Корреспондент ТАСС обра
тился к заслуженному трене
ру СССР Н. Гуляеву.

—- Первый официальный 
матч мы проведем 29 марта 
со сборной Болгарии на ее 
поле. В Киеве 19 апреля на
шими соперниками будут фи
налисты мексиканского чем
пионата мира — футболисты 
Перу. Согласно жребию пер
вый наш четвертьфинальный 
Матч чемпионата Европы со 
сборной Югославии состоится 
29 апреля — на , одном из 
крупнейших стадионов

СФРЮ. Ответный матч 
13 мая в Москве.

В Мюнхене на олимпий
ском стадионе 24 мая сбор
ная СССР проведет товари
щеский матч с бронзовыми 
призерами чемпионата мира 
— футболистами команды 
ФРГ.

Болгарская сборная нане
сет нам ответный визит и 7 
июня в Лужниках встретится 
с нашей сборной. В июле 
предполагается игра со сбор
ной Финляндии, в августе— с 
командами Швеции (6-го) и 
Польши (20-го) — все это в 
гостях. Завершится кален

ных осадков, ветер перемен
ный, 3— 7 метров в секунду,' 
температура днем 20— 22 
градуса мороза.

27 января —  «Единственной 
свидетель».

ВЖ зШ ИЗШ
ДВОРЕЦ СПОРТА

Широкоформатный цветной 
художественный фильм «Звез
ды не гаснут».

Начало — в 19 и 21 час. 
Кассы работают с 12 до 21 

часа.
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО 

«Господин Крюшон в Нью-
Йорке» —  8-35. 10-30. 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
«Утраченные грезы» —  8-35,
10-30, 12-25. 14-20, 16-15, 18-10, 
20-05, 22. Зал кинохроники —  
«Ключи от хоккейных ворот»
—  9. 11-10, 13-20. 15-30; 17-40,
19- 50, 22. «Будет фильм» —
10-05, 12-15. 14-25, 16-35, 18-4.5,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
«Господин Крюшон в Нью- 

Йорке» —  8-40, 10-35, 12-30,
14-25, 16 20, 18-15, 20-10, 22-05. 

«Утраченные грезы» —  12,
14. 16, 18. 20. 22. Для детей — 
«Пятерка отважных» — 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Утраченные 

грезы» —  8-45. 10-40. 12-35,
14-30, 16-25, 18-20. 20-15, 22-10.

Малый зал —  «Н и на» —  8-50, 
12-15. 13-45. 15-20, 17-05, 18-45. 
20-25, 22. Для детей —  «Таня и 
два мушкетера» —  10-25.

«СИБИРЯК»
«Олеся» —  11. 12-40, 14-20,

16, 17-40, 19-20 21.
«ПИОНЕР»

«Тропой бескорыстной люб
ви» —  9-05, 10 30, 11-55 13-20,
14-45. «Н ина» —  16-10. 17-50.
19-30 «Щ и т и меч» (3-я и 4-я 
серии) — 21-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ночи Кабирии» —  17-15, 19,
21

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
«День когда всплыла рыба»

— IMG 1Q. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Я, следователь...» —  16, 18,

20.

ЧЕТВЕРГ, 27 января 
МОСКВА

13.00. Программа передач.
13.05. Для детей. «Я подарю те
бе радугу». 13.35. Новости. 
13.45. Ленинский университет 
миллионов. «Пути совершенст
вования хозяйственной рефор
мы в современных условиях. 
Трудовой коллектив в управле
нии производством». ' 14.15.
«Зимнее настроение». Концерт. 
14.50. «Ю. Завадский». Премье
ра телевизионного докумен
тального фильма. 15.50. Эстрад
ный концерт. 16.20. «Красная 
палатка». Художественный
фильм. 2-я серия: 17.40. Ново
сти.- 17 55. Программа передач.

С 18.00. до 19.00. — перерыв.
ТОМСК

19.00. Наши гости. 19.45. «Лю
ди нашей эпохи». «Никакая 
там не знаменитость...» Теле
визионный документальный 
фильм. 20 00. Новости. 20.15. 
«Вся королевская рать». Телевизионный художественный
Фильм по мотивам романа 
Р. Уоррена. 2-я серия.

Томски,й университет объяв
ляет, что 16 февраля 1972 г., в 
14 часов 30 мин., в аудитории 
119. на заседании совета по 
присуждению ученых степеней 
по геолого-минералогическим и 
географическим наукам состо
ится ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 
кандидата геолого-минерало
гических наук В. И. Стрелле
вым на тему: «Стратиграфия,
литология и условия формиро
вания меловых и палеогеновых 
бокситоносных отложений юго- 
запада Сибирской платформы и 
Енисейского кряжа».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
ТГУ._____________________

Спецуправлению «Гидро- 
дормост» требуются на по
стоянную работу: мотористы 
моторных катков, машини
сты. на асфальтоукладчик, 
автогрейдеристы, бульдозе
ристы, кочегары, слесари- 
ремонтники, битумщики, бе
тонщики, газоэлектросвар- 
щики, машинисты на камне
дробилки. шоферы 1, 2, 3-го 
классов, дорожные рабочие.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Школьный, 6, или пр. Лени
на, 151, грродское бюро по 
трудоустройству и информа
ции населения.

При учебно-курсовой базе Томского лесоперева
лочного комбината открываются курсы по обучению 

бракеров и контролеров-приемщиков (срок занятий
— 3 месяца).

На курсы принимаются лица с образованием 7 - 
10 классов, мужского и женского пола, в возрасте: 
контролеры-приемщики не моложе 1Т лет, бракеры
— не моложе 18 лет.

Подготовка ведется без отрыва от производства, 
по окончании курсов Томский лесоперейалочныи 
комбинат гарантирует работу по полученной специ
альности. Желающие обучаться на курсах могут пе
рейти работать на Томский лесоперевалочный ком
бинат до начала занятий.

Начало занятий —- с 1 февраля 1972 года.
Обращаться: г .Томск, Черемошники, ул. ^Проф

союзная, 1-а, отдел .кадров. Проезд троллейоусом 
№ 2 и автобусом № 2 до остановки «Черемошники».

Приглашаются на посто
янную работу мужчины с 
образованием 8 классов:, 
средняя заработная плата 
100 рублей в месяц. Приня
тые обеспечиваются бесплат
ным форменным обмундиро
ванием, спецодеждой.

Обращаться по адресу-: 
634050, Томск, улица Кры
лова-, 21, комната 18.______

Томская лесоперевалоч
ная база реализует населе
нию и предприятиям дрань 
штукатурную по цене. 8 руб,. 
30* коп. за тысячу, штук.

Здесь же требуется бух
галтер материальной груп
пы с окладом 90 руб.

Обращаться: г. Томсц,, ул. 
Водяная, 90, лесоперевалоч  ̂
ная база «Облтоппрома». 
Телефоны № 2-47-89,
2-32-18.

Вниманию секретарей пар
тийных, комсомольских ор
ганизаций и общественных 
распространителей печати!

Городской комитет пар: 
тин и подписное агентство 
«Союзпечать» 3, февраля, в 
3 часа дня, в помещении До
ма ученых проводят совеща
ние по итогам подписки на 
газеты и журналы на 1972 
год.

Спорткомбинату ДСО 
«Труд» требуются: заведую
щий бассейном, художник, 
рабочие на стадион (мужчи
ны и женщины), старший 
бухгалтер на самостоятель
ный баланс.

Обращаться: 634029,
Томск, пр. Фрунзе, 11, 
к директору. Телефоны 
№№ 2-08-28, 2-44-01.

Томскому институту ав
томатизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники срочно требуются: 
старший инспектор и инспек
тор отдела кадров, бухгал
тер, экономист, машинист

ки, чертежница, радиомон
тажники, инженер по вен
тиляции, техник по вентиля
ции; слесари по ремонту 
вентиляции, слесари по элек
трооборудованию, электро
монтеры, токари, слесари 
механосборочных работ,
электрослесарь, столяры 
с повременно-премиальной 
оплатой труда, инженер- 
гальваник, дворники, убор
щицы, слесари-сантехники, 
завхоз.

Обращаться: Томск, пр. 
Ленина, 40, комната 117, 
телефон № 2-55-75, отдел 
кадров.

Учебный комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
изводит набор на курсы с 
отрывом от производства по 
специальности бетонщнкрв- 
арматурщиков.

Лицам, окончившим кур
сы гбетонщиков-арматур- 
щиков, гарантируется ж:ц- 
лая площадь в течение
2- х лет по договору. Приня
тым на, курсы выплачивается 
стипендия в .размере 70 руб
лей в месяц. Одинокие обес
печиваются общежитием.

За справками обращаться: 
634048, Томск, пер. Фрук
товый, 28.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуют
ся высококвалифицирован
ные машинистки.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 66. 2-й этаж, ком. 
3. или пр. Фрунзе, 103, маш
бюро.

Томскому головному заво
ду «Рембыттехника» срочно 
требуются: гравер и ювелир.

Обращаться: 634002,
Тсмск, ул. Герцена, 72, от
дел кадров, с 9 до 18 часов.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному пред
приятию № 1 на постоянную 
работу требуются: шоферы
1-го и 2-го классов, шоферы
3- го класса, имеющие пяти
годичный стаж, для работы 
на автобусах.

Шоферы 3-го класса с 
трехгодичным стажем при
нимаются для переподготов
ки на 2-й класс. Также тре
буются: кондукторы, авто
слесари, газоэлектросвар- 
щик, токарь, бухгалтер ма
териальной группы, слесарь 
по оборудованию.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова, 23, 
отдел кадров. Проезд авто
бусами и троллейбусами до 
остановки «Главпочтамт». 
Телефон № 2-46-49. Или —’ 
пр. Ленина, 151, городское 
бюро по трудоустройству на
селения. ■
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